Las térmicas sólo han consumido un 10% del carbón comprometido para este año

La caída del consumo y las renovables sólo permitirán quemar la mitad de lo firmado

MARÍA J. MUÑIZ [LI,ÓN

■ Las térmicas sólo han podido quemar un 10% del carbón previsto para todo el 2013 en los seis primeros meses del año, y en el mejor de los casos acabarán en ejercicio habiendo consumido apenas la mitad de la producción fijada para las minas na-cionales. Así lo ha confirmado el Ministerio de Industria a los sindicatos mineros en la primera semana de la ronda de negociaciones que pretende llevar a cabo de forma bilateral a lo largo de todo el mes, para fijar posturas que llevar a una mesa conjunta del carbón a finales de julio o primeros de agosto.

Los responsables del minis-terio de reunieron el miércoles con USO y UGT, y hacer con los responsables de minería de CC.OO. Una primera toma de contacto en la que los sindicatos han puesto sobre la me-sa las condiciones que exigen para la reestructuración desde el punto de vista social (fundamentalmente que no haya bajas traumáticas) y que desde la Se-cretaría de Estado de Energía han aprovechado para poner a los representantes de los traba-jadores en antecedentes de la delicada situación del sector eléctrico en general.

Renovables

El sistema eléctrico actual obliga a que entren en el mix de ga a que entren en crima de generación en primer lugar, y la climatología de esta prime-ra mitad del año ha provocado que las renovables (sobre to-do hidráulica y eólica) hayan cubierto prácticamente la de-manda del país, con lo que han expulsado de la generación al resso de las energías, incluso a



Las térmicas apenas han quemado una décima parte de lo pactado para todo el 2013. NORBESTIO

Producción

■ El ministerio concretó ayer en 4,5 millones de toneladas la producción de carbón autóctono que prevé a partir del 2019, aunque no ha dado a co-nocer cómo se reducirá la producción en cada una de las empresas y sus unidades

Próximas reuniones

Los sindicatos tratarán, también por separado, los aspectos sectoriales del Marco 2013-2018 la próxima semana: v la siguiente entrarán en los

las que el Gobierno ha decreta-do que deben entrar, como es el so del carbón

caso del carbón.

Una situación a la que se suma la sobrecapacidad del sistema la companiente de la companiente del companiente de la companiente del companiente de la compan ma eléctrico, que tiene instalada una capacidad de generación de 105 gigavatios cuando la de-manda apenas supera los 30. Y sin visos de momento de que la demanda eléctrica repunte, más bien tiene un comportamiento a la baja.

Centrales paradas

Esta situación es la que deter-mina que las centrales térmicas estén paradas, y que el car-bón almacenado (incluso en la situación de parálisis del sector de los últimos meses) siga incrementándose y a la espera tamhién de ser consumido.

El Gobierno ha confirmado a los sindicatos su intención de que el carbón autóctono entre en el mix energético con una «cantidad digna», aunque el hueco térmico existente en este momento lo dificulta. Una situación a la que también con-tribuye la presión de las empre-sas eléctricas, mientras el Go-bierno ultima la ley del sector que tiene como objetivo funda-mental atajar un déficit de taria que ronda ya los 30.000 millones de euros.

La regulación del sector eléctrico y la votación de la próxi-ma semana en Bruselas sobre las emisiones de CO, serán de-terminantes para el futuro del

Los sindicatos advierten de que no admitirán despidos

■ Aunque la primera ronda de conversaciones del Ministerio de Industria con los sindicatos se centró en la «presentación» del panorama energético actual, y los temas sociales se aborda-rán la próxima semana, la parte social va ha advertido al Gobierno que no aceptará la propuesta de renunciar a las prejubilacio-nes para llevar a cabo la rees-tructuración de las plantillas y el adelgazamiento de los pues tos de trabajo que se prevé en el sector hasta el 2018.

Los sindicatos insisten en que cualquier negociación en este aspecto debe ir a través de fórmulas de bajas no traumáticas, y que el acuerdo de-be incluir tanto prejubilacio-nes como bajas incentivadas, tratamiento de excedentes, recolocaciones, el matenimiento del vale de carbón y la creación de una subcomisión de adaptación laboral.

Por lo que se refiere a la par-te empresarial, los sindicatos piden que se defina qué empresas y en qué condiciones percibirán ayudas, y que se establezca qué avudas a la explotación, las producciones y el empleo se conce-derán hasta finales del 2018.

CMC pedirá la mediación de Trabajo en el conflicto laboral

V, ARAUJO | VILLAULINO

■ Coto Minero Cantábrico y el comité de empresa cerraron ayer una nueva reunión laboral sin acuerdo, según manifestó el presidente del comité, Luis María Fernández, que señaló que la minera propiedad de Victorino Alonso acudirá a la mediación de Trabajo para llegar a un ti-po de acuerdo antes de pedir el concurso de acreedores, previsto para la próxima semana.

Fernández señaló que la em-presa reiteró su postura de no aceptar una rebaja salarial menor del 16,5% y además propuso una hora más, lo que supondría una jornada laboral de ocho horas. Por su parte, el comité vol-vió a presentar una rebaja de un 10%, así como un calendario de pagos para cobrar lo que la empresa adeuda a los trabajadores y una modificación de turnos sin tener que pasar por los seis días de trabajo y los tres de descanso. El presidente del comité descartó aceptar la ampliación de la jornada e insistió en que la compañía presente medidas que puedan consultar con el resto de trabajadores y «no las que sabe ie no se van a aceptar».

El CES pide a la Junta que «ejerza todo su poder» con Rajoy para ayudar al sector

J. LUIS F. DEL CORRAL (VALI ADOLID

■ El pleno del Consejo Económico y Social (CES) aprobará hoy su informe socioeconómico de Castilla y León de 2012. Es el más importante de cuantos ela-bora este organismo y el prime-ro que se debate con Germán Barrios como presidente de la

institución de autogobierno. Un inequívoco respaldo a la minería del carbón saldrá hoy del pleno, «El Consejo Económico y Social muestra su pre-ocupación por la situación en la minería del carbón», señala

tiempo que defiende su «soste-nibilidad» y contradice «la idea de que se trata de un sector sub-vencionado». Advierte de que la minería del carbón «es una pa-lanca para otros sectores, que facilita el desarrollo y crecimien-to económico y vértebra nuestro territorio».

Al respecto, el CES incluirá en este informe una petición a la Junta «para que ejerza todo su poder institucional ante el Gobierno de España», remiso, no sólo a apoyar al sector, sino a defender su continuidad.

El documento incluye además, entre otras recomendaciones, la necesidad de favorecer la modernización del tejido y la actividad empresarial regional, incrementando el esfuerzo inversor que permite avanzar en la economía del conocimiento y alto valor tecnológico.

También aborda la importan-cia cuantitativa y cualitativa del sector agrícola y ganadero que representa un importante con-tribución en al PIB regional y la necesidad de incorporar jóvenes como titulares de las nuevas explotaciones» y valora positiva-

mente la nueva ley agraria. El CES considera que el cambio productivo debe basarse en mayor peso del sector industrial y la administración pública debe propiciar las condiciones estructurales necesarias para ello y ve necesario «continuar apoyando al sector de la automoción con un compromiso con la innovación, la formación y el empleo». Además, empresarios, sindica-

tos y experios de la Junia pedi-rán al Gobierno que recupere las ayudas de 2012 «que no se convocaron».